

## Un vertido en el río Lengüelle deja más de mil truchas muertas

**21.10.2008** Los cadáveres aparecieron en el entorno del coto de Boicalvo El Seprona investiga el origen

---

AGENCIAS/A.T. • CERCEDA/SANTIAGO



Dos cubos llenos de truchas muertas a causa del vertido

Un vertido en el río Lengüelle, a su paso por el municipio de Cerceda, provocó este fin de semana la muerte de más de mil truchas, según datos de la Consellería de Medio Ambiente. Los cadáveres de los peces aparecieron flotando en el cauce y sus orillas todavía en la jornada de ayer.

Los pescadores dieron la voz de alarma al encontrar las truchas muertas a la altura del coto de Boicalvo, entre los municipios de Cerceda y Tordoia, ya el pasado sábado. Ayer, agentes forestales del Servicio de Conservación de la Naturaleza y trabajadores de la empresa Tragsa continuaban retirando los ejemplares muertos del río.

Además, hasta las inmediaciones del punto de origen del vertido se trasladaron efectivos del Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona), que investigan ahora cual pudo ser el origen del vertido y la causa de la mortandad de peces.

Hasta el momento sólo ha trascendido que el vertido contiene un elemento químico contaminante y persistente, por lo que, pese a que el número de ejemplares muertos no es elevado, sí se dilató considerablemente en el tiempo y seguirá afectando al río en estos días. Asimismo, se conoce ya que la zona de origen se sitúa próxima al vertedero de Areosa, utilizado por la empresa de tratamiento de residuos Danigal, y a la central de Sogama, y

cercana también a la planta incineradora de animales muertos, todas ellas ubicadas en Cerceda.

En los próximos días se conocerá la composición exacta del vertido y por tanto sus consecuencias ambientales. Asimismo, fuentes de la investigación que ya está en curso aseguran que, cuando se identifique con exactitud el origen del vertido, las sanciones legales serán de importancia.

### Medio Ambiente descarta un vertido de Sogama

La Consellería de Medio Ambiente investiga el origen de la muerte de más de un millar de truchas en el río Lengüelle, en la localidad coruñesa de Cerceda, y centra las indagaciones en si se produjo un vertido en el cauce, aunque los primeros resultados, a la espera de los análisis completos, descartaron en un principio que (si existió un escape) se produjese en la planta de tratamiento de residuos de Sogama.

Fuentes de la consellería explicaron a Europa Press que desde ayer han aparecido en torno a un millar de truchas muertas en el río por causas que todavía no se han determinado, aunque se baraja la existencia de un vertido. De ser así, podrían proceder de tres puntos: la planta de Sogama, otra de tratamiento de residuos de gestión privada, y una empresa que trabaja con cadáveres de animales.

En la zona se encuentran 15 personas de la empresa Tragsa, seis agentes forestales y dos brigadas del Seprona, que depende de la Guardia Civil, y que realiza una investigación paralela para esclarecer lo ocurrido. Además, técnicos de Augas de Galicia y de la Dirección Xeral de Calidad Medioambiental también recogen muestras del cauce para analizarlas.

Los primeros resultados obtenidos en el río, en la zona de la planta de Sogama, apuntan a que los parámetros "son normales" en este lugar, por lo que "en principio, se descarta que si existe un vertido provenga de ahí.

Según las mismas fuentes, las inspecciones continuarán esta semana y los análisis finales se conocerán el viernes, cuando se podrá determinar si se inicia un expediente sancionador, en el caso en que se confirme que la muerte de las truchas se debió a un escape al cauce del río.

### DENUNCIA DEL BNG

#### **"Un feito cíclico e trágico"**

Por su parte el BNG de Cerceda realizó también una denuncia pública de lo sucedido, añadiendo que se trata de "unha circunstancia cíclica e trágica,

feitos que xa denunciámos noutras ocasións e que se magnifican se temos en conta que pese a estar denunciados non se ten sancionado a ninguén por eles". Según a líder nacionalista Rocío da Igrexa, "noutras ocasións o Concello chegou a afirmar que as troitas morreran por efecto de calor". El BNG se pregunta agora "se sería tamén o calor ou un verquido dalgunha das empresas do municipio" .

## El PP culpa a Sogama del vertido y la Xunta lo descarta

22.10.2008 22.10.2008

---

. REDACCIÓN/E.P.

El portavoz de Medio Ambiente del grupo parlamentario popular de Galicia, Jaime Castiñeira, acusó ayer a la Sociedade Galega do Medio Ambiente (Sogama), dependiente de la Consellería de Medio Ambiente, de ser la responsable del vertido de lixiviados tóxicos producido el pasado fin de semana en el río Lengüelle a su paso por la parroquia de Xesteda, en Cerceda, y que provocó la muerte de un millar de truchas en el cauce, según los datos del departamento autonómico que dirige el socialista Manuel Vázquez.

"O vertedoiro da Areosa, no que Sogama enterra o lixo de media Galicia sen tratamento previo algún, verte lixiviados tóxicos que van a parar ao Lengüelle, afluente do Tambre, augas arriba do punto de captación que abastece a Santiago e os eu contorno", aseveró Castiñeira.

El parlamentario popular realizó su acusación contra el ente ambiental ayer en el Parlamento Gallego, durante el debate del proyecto de ley de residuos promovido por la Xunta.

Por su parte, Sogama respondió ayer a esta acusación tildándola de "irresponsabilidad y falta de rigor por parte del PP ya que acusa sin pruebas y antes de que se hagan públicos los resultados de la investigación abierta acerca del origen del vertido". Aseguraron además fuentes del ente que los responsables de la gestión de este vertedero, la firma Danigal, no informó de ninguna anomalía en el sistema de depuración del vertedero.

En cuanto a la Xunta de Galicia, la Consellería de Medio Ambiente descarta la hipótesis de que el vertido provenga de Sogama alegando que "los primeros resultados obtenidos en el río son normales en la zona de la planta cercedense.

La investigación continuaba ayer en el lugar de los hechos, las proximidades del coto de Boicalvo, cercano al vertedero de Areosa, pero también a otro

anexo en el que deposita sus residuos la empresa Danigal. En la zona trabajan 15 empleados de Tragsa, seis agentes forestales, dos brigadas del Seprona y técnicos de Aguas de Galicia

La Consellería de Medio Ambiente ha cifrado en torno a un millar las truchas muertas que ha recogido, muchas de ellas alevines o hembras que estaban desovando.

**T. Montero / L. López**

**21/10/2008**



La población de truchas del Lengüelle ha vuelto a mermar. El domingo, las aguas de este río a su paso por Cerceda amanecían plagadas de peces muertos. La Consellería de Medio Ambiente ha cifrado en torno a un millar las truchas muertas que ha recogido, muchas de ellas alevines o hembras que estaban desovando.

Por el momento, se desconocen las causas de la mortandad de los peces. Habrá que esperar a que Augas de Galicia analice las muestras que ha tomado en el río, ya que no había vertido visible en el cauce del Lengüelle. Sin embargo, desde el BNG de Cerceda se preguntaban si en esta ocasión «as troitas morrerían por efecto da calor -como al parecer se había respondido en anteriores ocasiones- ou sería algún vertido incontrolado dalgunha das empresas radicadas no noso concello».

Y es que la zona concreta en la que aparecieron los peces muertos se encuentra en la parroquia de Xesteda, «no tramo que discorre despois do vertedoiro da Areosa», tal y como comentaba el grupo nacionalista municipal. Se da la casualidad de que este vertedero pertenece a Sogama.

La sociedad aseguraba ayer que realiza exámenes periódicos «casi diarios», de sus vertidos y que nunca han detectado ninguna anomalía. Según cuentan, los parámetros han estado siempre dentro de la ley.

#### **Análisis**

Después de insistir en que los técnicos no han detectado ninguna anomalía en el sistema de depuración, desde Sogama recordaban que existen otras muchas empresas que vierten al río Lengüelle. Así las cosas, habrá que esperar los resultados de los análisis que están realizando

Augas de Galicia y la Consellería de Medio Ambiente. Unas pruebas que, según confirmaban desde el departamento autonómico, todavía pueden tardar días, ya que el sistema que se utiliza es parecido al de los cultivos bacteriológicos.

Además, tanto técnicos y trabajadores de la Xunta como de la empresa Tragsa se afanaron ayer en recoger los animales muertos. Algunos, los que se encontraban en los capazos, serán destruidos, mientras que los que se introdujeron en las bolsas de plástico serán analizados con el fin de establecer las causas que propiciaron su muerte.

Por su parte, la portavoz del grupo municipal del BNG, Rocío da Igrexa, exigía «que non se nos siga tomando o pelo, que dunha vez por todas se identifique e se castigue a quen dun xeito tan indiscriminado está a ocasionar un deterioro tan brutal do noso ecosistema».

<b>21/10/2008</b>
-------------------

A falta de confirmar que las truchas que aparecieron el domingo muriesen a causa de algún vertido, el Lengüelle ha sufrido ya en otras tres ocasiones el azote de los productos tóxicos desde el 2001.

Así, en mayo de ese año, un centenar de peces murieron por falta de oxígeno y nunca llegó a saberse qué había ocurrido. Un mes después, se soltaron alrededor de 10.000 alevines para intentar recuperar la población. Un esfuerzo en vano, ya que justo 40 días después de este hecho, alrededor de 100 truchas volvieron a aparecer muertas en el río a su paso por Cerceda, y las sospechas apuntaban al vertido de una empresa de la zona. Tres años después, un vertido tóxico se llevó por delante unos 30 peces.